

Estimados(as) lectores:

Es un placer presentar el segundo volumen del año 2022 de YACHANA Revista Científica en el marco de su primera década de existencia. El número que sale a la luz tuvo como eje central: “Gobernanza universitaria en el contexto pos-COVID-19” y estuvo bajo la coordinación de las doctoras María Paulina Soto Labbé (Subsecretaria de Patrimonio Cultural de la República de Chile) e Ileana Sorolla Fernández (Centro Internacional de Capacitación y Altos Estudios de México).

Este un tema insoslayable, que se presenta a raíz de la pospandemia en un entorno desigual y complejo, que coloca en el centro del debate aspectos relacionados con la visión y gestión educativa desde los Estados, los financiamientos para la investigación ante una crisis de los fondos, la expansión-disminución de la matrícula, la evaluación institucional, la competencia por la internacionalización de las universidades o el desempeño en rankings académicos; aspectos que indudablemente inciden en los sistemas de gobernanza universitaria, en especial en lo relativo a las cuestiones organizacionales.

El trabajo conjunto desarrollado con el equipo editorial de la revista permitió seleccionar un nutrido y diverso grupo de contribuciones científicas provenientes de Ecuador, Chile, República Dominicana, México, Cuba, España, Argentina y Colombia, lo que demuestra el alcance y prestigio internacional que tiene YACHANA Revista Científica.

En la sección temática del Dossier los artículos científicos promueven discusiones fundamentales sobre la comunicación institucional universitaria, los procesos investigativos en Artes, las autoevaluaciones internas como parte de la Enseñanza Superior y el componente del bienestar psicológico en estudiantes durante el confinamiento. A esto se suma los aportes de otros trabajos en las áreas de Ciencias de la Educación, Ciencias Económicas y Administrativas y Ciencias Sociales y Humanas; unido a la presentación de una reseña sobre uno de los más recientes libros presentados por la Editorial ULVR.

De esta manera se proyecta una segunda mitad del año en la que se continuará trabajando por la indexación de YACHANA Revista Científica en nuevas bases de datos y el perfeccionamiento de su gestión editorial.

Igualmente, invitamos a la comunidad académica internacional y nacional para que presenten propuestas de temáticas para los próximos dossiers del año 2023 dentro de la convocatoria vigente y sigan colaborando con el envío de ensayos, artículos o reseñas con el objetivo de seguir contribuyendo con el debate sobre problemáticas de interés científico.

Ph. D. Adriam Camacho Domínguez
Editor YACHANA Revista Científica